



玉江の教育

令和5年5月発行
鹿児島市立玉江小学校
第2号

玉江小学校だより ホームページURL <http://www.keinet.com/tamaes/>

「のぞみ大きく たくましく 力強い児童を育てる」運動会に向けて 校長 佐々木 好彦

運動会の色に染まりつつある学校生活

春の大運動会を月末に控え、学校内は、運動会に向けての色に染まっています。図書室の入り口では、ゴールに向かう「かけっこ」の絵が子供たちを迎えてくれています。正門では、「春季大運動会 スローガン近日発表！」の掲示がなされ、運動会に向かうわくわくする気持ちを盛り上げてくれています。「応援団、かっこいい。私の組が強そうだよ。」水曜・金曜の昼休みには、応援団の応援練習が校庭で赤・青・黄・緑それぞれでなされ、応援団を囲むように中・低学年児童の輪ができて、一緒に応援の動きをする様子も見られます。



令和2年度は秋の運動会。この年からコロナ禍により2部制での実施。応援の声を出すことも、全校で集まることもできなくなりました。令和3年度は、プールの改修工事により春の運動会になりましたが、2部制。昨年度、春の3部制。この3年間は、保護者の入場も人数制限をして、子供たちの活躍を直接見ていただく機会も限られてきました。3部制のため低・中学年の部では応援団もいない中、競走・表現運動のみの実施、高学年の部も応援団はいるもののホイッスルと拍手のみの応援と制限されてきました。

全校で集まれる喜び

今年は、全校で一斉に開催することができます。5月1日に4年ぶりに全校で校庭に整列しました。4色のまとまりで800人弱の児童が校庭に揃い、全体指揮のアナウンスにより中央を向く、体操の隊形をとるなど動きも全体が揃うとなかなかの迫力。ラジオ体操も間隔が十分にとれない中、一斉に動く躍動感も忘れかけていたものを思い起こさせてくれました。1年生は、入学後18日目の活動でしたが、一緒に動くことができ、順応力の高さを見せてくれています。1年生の先生方の指導はもとより、こども園、幼稚園、保育園でのそれまでの御指導、元気に登校させていただいている保護者の皆様に感謝しながら、全校一緒に活動できる喜びを指揮台横で感じています。

春運動会のよさ



運動会までの約3週間、特別時間割が生まれ、学年ごとの練習や全校での練習が校時ごとに展開されます。4月に学級ごとのまとまりができた上で、この5月、学年主体の活動が繰り返されることで100人を超える集団のまとまりができて、学年がぐっと締まってきているように感じます。かけっこ・短距離走以外に表現・団体種目・学級対抗リレーが計画されていますが、表現を学年で合わせる中で一緒に動く喜びを感じとっている子がいます。団体種目やリレーを練習する中で少しでも学級の力を高めようと組み合わせ方を考えたり、リレー順を工夫したりして、子供たちの

つながりがより高まっている感触を受けます。色ごとに1～6年生と一緒に応援練習をすることで異学年のつながりも出てきており、それをリードする高学年児童の頼もしさも感じています。

これらのことが進級して2か月で進められる春の運動会は、短期間で学級づくりと学年のまとまりをより強固にしてくれており、そのよさを感じています。

本校の特色・よさの一つが800人弱の児童が在籍していること。やっとその集団で大きな行事を実施できるようになりました。大きな集団で動けるよさ、競い合う仲間がいること、競い合える学級が複数あること、約200人の色ごとの大きな集団で優勝を競い合えること・・・、それらのよさを28日当日は十分に子供たちが発揮できるよう残された日々で仕上げていきます。児童から言葉を集め、運動委員会が整えてくれたスローガンの締め言葉は「玉江小の新時代」。新しい展開もさせながら、学校教育目標にかかげている「のぞみ大きく たくましく 力強い子供」の姿を見ていただける学校行事にしていきたいと思います。

緊急時引き渡し訓練

～1・2年生とその兄弟対象～



教室から、親子で
車に向かう様子

5月13日、土曜授業日に、緊急時引き渡し訓練を実施しました。今回は、1・2年生とその兄弟が対象です。これは、大きな自然災害や事件、事故が発生した場合、保護者が児童を学校へ引き取りに行くという状況が考えられるため、混雑を避け、安全に児童を保護者へ確実に引き渡すための訓練です。

また、車で学校の入口、駐車場所、出口を確認し、安全面で配慮する事項等を再確認するためでもあります。

当日は、あいにくの雨で、前日に校庭に引いた駐車スペースのラインも見えにくくなってしまいましたが、保護者の協力、職員の誘導等、そして、何のための訓練なのかという子どもたちのしっかりとした理解があり、無事に訓練を終えることができました。ご協力いただいた保護者の皆様、ありがとうございました。

「伊敷長ナス」里帰りプロジェクト 第5学年・総合的な学習の時間

元気に
育って!

大きな
なあれ!

おいしく
なあれ!



4月27日(木)に5年生が各学級ごとに伊敷長ナスの苗を植えました。鹿児島大学の中野先生をはじめ、関係の皆様にご協力、お手伝いをいただきながら、鍬を使って畝を立てたあと、マルチを張って等間隔で穴をあけて、一人一苗ずつポットから出して丁寧に植えていきました。

5年生は、伝統野菜である「伊敷長ナス」について市販されているナスとの違いや歴史などについて学び、実際に栽培することへの意欲を高めてきました。今後、水やりなどのお世話に取り組み、成長を観察していきます。収穫できる日が楽しみです。

第1回学校運営協議会を開催しました

5月16日(火)の午前9時から今年度第1回目の学校運営協議会を実施しました。委嘱状交付や学校経営、教育活動についての説明、授業・施設参観のあと、各部の役割分担、具体的な取り組み等を協議していただきました。

意見交換では、子どもたちの学習態度や清掃活動の成果などについてお褒めの言葉をいただくなど、充実した協議会となりました。

今後、課題等を整理し、各部と連携した取組を進めていきます。



1年生を迎える会～ようこそ玉江小学校へ

5月9日の3校時に「1年生を迎える会」が体育館で実施されました。総務・企画委員会の進行のもと、集会委員会によるレクリエーションや6年生から1年生への「パッチンガエル」のプレゼント、1年生からのお礼の言葉や「ドキドキドン! 1年生」のダンスなど盛りだくさんの内容で、楽しく有意義な時間を過ごすことができました。

1年生のダンス「ドキドキドン! 1年生」



6月の主な行事予定

- | | |
|--------|--|
| | スケッチ大会週間 (6/2まで) |
| 1日(木) | プール使用開始 |
| 5日(月) | 歯と口の健康習慣 (9日まで)
残食調査週間 (9日まで) |
| | 人権週間 (10日まで) |
| 10日(土) | 土曜授業日
緊急時引き渡し訓練 (3～6年生対象) |
| 15日(木) | 防犯教室 (5校時) |
| 16日(金) | 玉エコの日 |
| 22日(木) | スクールゾーン・学校保健委員会
PTA企画委員会
校外生活指導連絡会 |
| 23日(金) | 集団宿泊学習説明会 (5年生)
学級PTA (5・6年生, 特支学級)
親子読書の日 |
| 28日(水) | 集団宿泊学習 1日目 |
| 29日(木) | 集団宿泊学習 2日目
学級PTA (3・4年生, 特支学級) |
| 30日(金) | 5年生休養措置日
学級PTA (1・2年生, 特支学級) |

